

Beschluss des Seminarrates zur Evaluation der Ausbildung am Studienseminar vom 17.04.2024

Der Seminarrat beschließt, dass die Ausbildung am Studienseminar intern evaluiert wird, da Evaluation ein Element von Qualitätsverbesserung darstellt.

Am Ende ihrer Ausbildung evaluieren die LiV für die Ausbildung relevante Aspekte wie die Ausbildungsveranstaltungen, die Atmosphäre am Studienseminar und die Ausbildungsorganisation.

Darüber hinaus obliegt es den Modulverantwortlichen, am Ende jedes Semesters eine Evaluation ihrer Modulveranstaltungen durchzuführen.

Grundlagen für die Evaluationen sind die in den Modulbeschreibungen und den Beschreibungen der Ausbildungsveranstaltungen festgelegten Kompetenzen und Standards.

Weitere Gesichtspunkte könnten sein:

- Theorie-Praxis-Bezüge
- Anregungen und Kriterien für Planung, Durchführung und Reflexion sowie Erörterung des eigenen Unterrichts auf der Grundlage des Kerncurriculums, des Orientierungspapiers zur Unterrichtsbewertung und fachlicher sowie überfachlicher Kompetenzen
- Berücksichtigung der Wünsche und Bedürfnisse der LiV
- Konstruktive Arbeitsatmosphäre
- Vorschläge für die Weiterentwicklung der Arbeit in den Modulen

Die **Evaluation am Ausbildungsende** beinhaltet darüber hinaus Kriterien wie die Examensvorbereitung, die Organisation der Ausbildung am Studienseminar und an den Ausbildungsschulen, die Kommunikationswege und die Gremienarbeit.

Die einzelnen Items der Evaluation werden von der AG Evaluation entwickelt, jeweils kritisch geprüft und fortlaufend angepasst.

Die Auswertung dieser Evaluation wird durch einen Auswertungsausschuss vorgenommen, der sich aus einer Person aus dem Personalrat, der Leitung der Steuergruppe und einem ständigen Mitglied zusammensetzt. Das ständige Mitglied soll in Personalunion die AG Evaluation leiten, regelmäßig den Auswertungsausschuss einladen, sowie die technische Pflege des Online-Evaluationslinks und dessen Vermittlung an die LiV übernehmen. Das ständige Mitglied wird in der Regel für zwei Jahre von der AVV gewählt.

Die Ergebnisse der Evaluation werden vom Auswertungsausschuss in anonymisierter Form an die Seminargremien weitergeleitet und von diesen im Rahmen ihrer Gremiensitzungen regelmäßig reflektiert.

Die Wahl der Evaluationsmethoden und -instrumente bei der **Evaluation von Modulveranstaltungen** obliegt den Modulverantwortlichen. Es empfiehlt sich, mit den LiV die Wahl von Evaluationsmethoden und -instrumenten zu erörtern, weil ein gemeinsames Nachdenken über Evaluation ausbildungsförderlich ist und das Verantwortungsbewusstsein für die Qualitätsentwicklung der gemeinsamen Arbeit stärkt.

Die Ergebnisse aller Evaluationen fließen in die Ausbildungsarbeit ein und dienen der Weiterentwicklung der Ausbildung am Studienseminar.
Bei der Durchführung jeder Evaluation gilt als Maßgabe die Wahrung der Anonymität.